

AÑO XX.—NÚM. 5702

8 DE JUNIO DE 1880.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Martes 8 de Junio de 1880.

Madrid 7 Junio 1880.

Mi estimado amigo: ¡decididamente el servicio de correos necesita arreglo: ya sabe le envío mis cartas por un conducto segurísimo. Si a pesar de esto se retrasan, debe considerarse como milagro que lleguen las demás a su destino.

Cuando cerraba mi última se estaba verificando el entierro del veterano general Nouvilas. No faltó concurrencia oficial y particular y entre el elemento liberal ha sido su muerte muy sentida.

Ya ha terminado la feria y también la exposición de flores. En la primera las transacciones no han sido numerosas y el Ayuntamiento parecía tener gana de que se acabara. El día 1.º de Junio dejó totalmente a oscuras el salón del Prado, que ni aun el alumbrado de veranópolis. Todo el mundo ha criticado mucho tamaña tacañería que contrasta con la faustosidad de otras ocasiones. El nuevo Gas Sausse encargó de alumbrar aquella noche y produjo a cenizas, en breves momentos, la instalación de la Deliciosa, conocida por la Cuba. El servicio de incendios de la feria, llegó... como siempre tarde, y la manga de riego inmediata no alcanzaba el resultado, que se quemó una de las instalaciones más originales y elegantes de la feria. Dicho sea de paso en ella lo bueno abundaba poco.

Como siempre La Correspondencia en su prurito de intemperancia continúa, quiso defender a los agentes municipales cuando la noche del martes fué atropellada una anciana por un carruaje delante de Fornos. Efectivamente los agentes acudieron cerca de media hora después del suceso y merecieron... una silb magnífica que les propinó el público.

Parece que las silbas están a la órbita del día. En Montpellier y en Valencia los estudiantes se han permitido obsequiar a sus profesores. Supongo se dictarán serias medidas tanto en Francia, como en España para atajar tan estúpidas demostraciones, hijas a no dudar de la ignorancia y de los mal trabajadores.

Los conciertos 3.º y 4.º llevaron en las tardes del martes y miércoles multitud de gentes a los jardines del Retiro. Pasan de 15000 las entradas despachadas en esos dos días. Todas las sillas y bancos ocupados y era tal la aglomeración de personas, que hubo momentos de tenerse que suspender el paseo, por ser imposible circular.

Muchos y justos aplausos recogió la sociedad de profesores.

El Orfeon normal de Madrid también tuvo conatos de dar un concierto una tarde. No queremos desanimar al director y a los ejecutantes, esperamos si que con mucho estudio obtengan mejor acogida de la que hasta ahora han merecido.

El primer premio por su instalación y por las flores presentadas lo ha obtenido el Sr. Pastor y Landero. El jurado ha cumplido en justicia.

El sábado ha cerrado sus puertas otra notable exposición; la de acuarelas. Los trabajos presentados han sido notables, en especial uno del Sr. Pradilla, que en todos géneros, es una gloria nacional.

Los teatros arrastrándose, por no decir tronados algunos.

En la A hembra se puso el jueves en escena una quiscosa que se titulaba *Cosas de Pepe*. Lo mismo podían haber sido de otro cualquiera. El público la enterró estrepitosamente. Por un acto de galantería y de deferencia a los actores, aplaudió a estos, como protesta de que con ellos no iba nada. A la dirección artística de la Alhambra debía haberla hecho comprender que no deben admitirse tales engendros.

En la Comedia, la Sra. Marini arrebataadora en *El demimonde*, preciosa comedia de Dumas.

Del circo Price y del Príncipe Alfonso vale más no hablar.

En Apolo exhibe sus gracias Benedetti, ¡uff!

Por fin parece que Junio ha entrado con mejor pie que sus hermanos, los meses anteriores. En ellos se han consumado 40 suicidios y se han registrado 16 conatos de igual crimen: total 56. Eso es altamente desconsolador y se presta a amarguissimas consideraciones. ¡Ojalá paren ahí, porque las condiciones de vida en Madrid cada día son más difíciles!

Segun noticias, parece que en esa ciudad hay algun trasiego de empleados. Mucho sentiré nos abandonen los dos que me han indicado, por la buena amistad, que con ellos me une.

Ya habrá V visto, que a pesar de las perturbaciones políticas, la bolsa se mantiene alta. Me han explicado la causa de este fenómeno por la afluencia de capitales extranjeros en especial franceses, que se han interesado en la adquisición de nuestros fondos. Madrid cuenta, desde esta semana, con un nuevo y excelente y lujoso café. La Iberia ha vuelto a ser el centro político, que por breve tiempo ha estado cerrado. El servicio es original a la par que lujoso; si se conciliara con mayor baratura en los artículos de la cantina, el señor Guerrero haría un buen negocio. Las caricaturas de Luque chispeantes y oportunas.

La apertura de los jardines del Re-

tiro se ha fijado para después de San Antonio. El día 5 se ha encargado de ellos el Sr. Ducazal.

Algunos diarios han discutido en serio y otros en broma la idea de condado de Casa Frascuelo. Por mi parte, que se acabe la casta de toros y de toreros y en nuestras sanguinarias y bárbaras costumbres, habremos dado un gran paso, para regenerarlas.

Se ha abierto junto al dos de Mayo un tiro vivo con velocipedos, bautizado con nombres extranjeros. Hace tiempo vimos algo de esto en Francia, y en mi humilde opinion, no hará fortuna.

Supongo que en esa ciudad no estarán ustedes tan necesitados de soldados como por aquí, que algunas guardias de plaza las cubre la Guardia civil, desatendiendo los objetos de su institución. Pero quien manda, manda.

La compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante se ha propuesto, sin duda, convertir a los viajeros, que recorren sus líneas en verdaderos mártires. Desde Madrid a Cartagena NUEVE veces piden los revisores los billetes; esto unido a que unas ocasiones utilizan los departamentos del único coche directo para conducir a los viajeros, cobran doce pesetas cincuenta céntimos por una vasija con agua, y aun en otras se extravían los bultos y paquetes, al efectuar trasbordos, como recientemente ha ocurrido a algunas personas amigas nuestras, juntando todo, a la manera nada conveniente y descortés con que, casi siempre, son tratados los pasajeros, se comprenden sean, desgraciadamente, demasiado justas las quejas que he oído. Veremos si se pone algun remedio por que el mal va tomando proporciones irritantes.

La última conferencia del Ateneo, magnífica: ¡plácima que se acaben y en mucho tiempo no volvamos a oír las elocuentes voces, que nos han deleitado con la lectura de poesía!

La corrida de ayer tarde de Buitén: Curro y Salvador hasta allí; el ganado inmejorable: las banderillas de fuego del último, ya se yo quien las merecía.

Jóven, tu amor a la prevención: así decía un Marte, guardador del orden público, a una agraciada jóven en la calle de la Estrella.

El desenlace lo ha dado el Gobernador civil, declarando cesante al inflamable guardia.

¡Oh policía, por algo tienes nombre de muger!

Hasta la semana próxima se repite de V. afectísimo

A.

Miscelánea.

El rey de los metales.—La fiebre de extraer el oro de la tierra se va desarrollando cada día más en el Estado de Georgia (Estados Unidos). De una porción de terreno equivalente a ocho pies cúbicos extrajeron los hermanos Lumsden en Nacoochee 2,700 «penny-weights» [unos 64.800 gramos próximamente] de oro nativo en tejos, habiéndose costado su extracción sólo 65 pesos; de un depósito de unas treinta pulgadas cuadradas sacaron más de 5.000 granos de oro en pequeñas masas. De la misma veta extrajeron otros individuos una masa de oro nativo que pesaba más de 2.500 granos y varias otras no tan pesadas.

Agujas.—Las primeras agujas que se hicieron en Inglaterra las fabricó, durante el reinado de la reina Maria un negro procedente de España que murió sin haber revelado a nadie su secreto; pero en 1565 Elías Growse logró descubrirlo, asegurándose de este modo la fabricación de un objeto que puede con justa razón considerarse uno de los más útiles.

Idem.—En los Estados Unidos 380 teatros, 120 conciertos de conciertos, 150 compañías de actores ambulantes, 50 compañías de variedades, 68 compañías constituidas con objeto de tomar parte en las representaciones con artistas de primer orden «stars» y 7 compañías constituidas con un capital social.

Un manuscrito de Saint Simon.—Acaba de encontrarse en los archivos del ministerio de Relaciones Extranjeras de Francia un manuscrito de Saint Simon de que antes no se tenía noticia. Lleva por título «Henri IV., Louis XIII, et Louis XIV.» y contiene detalles y críticas de gran interés histórico.

El sufragio en Rhode Island.—La cuarta parte de los ciudadanos del Estado de Rhode Island se halla privada del derecho de sufragio, merced a una odiosa ley que los republicanos han dejado que siga formando parte de los Estatutos del Estado. Segun dicha ley, sólo tendrían derecho de sufragio aquellas personas que posean bienes raíces por valor de 134 pesos, y paguen una capitación de 1 libra esterlina al año cuando menos, en cuyo último caso se requerirá que hayan residido en el Estado por el tiempo mínimo de dos años. Esta ley, como antes se ha dicho, priva de sus derechos a una cuarta parte de los habitantes de Rhode Island, quienes